

大館市教育委員会会議録

日 時 令和元年11月21日(木)
午前11時05分
場 所 大館市役所(本庁)
第2会議室

大館市教育委員会

大館市教育委員会会議録

1	開会の日時 及び場所	日 時 場 所	令和元年11月21日(木) 大館市役所(本庁)	午前11時05分 第2会議室
2	出席委員の氏名			
	教育長職務代理者	山 田 和 人	委 員	小笠原 正卓
	委 員	清 野 克 子		
3	欠席委員の氏名			
	委 員	根田 穂美子		
4	委員以外の 出席者職氏名	(なし)		
5	出席した職員の職氏名			
	教 育 長	高 橋 善 之	学校教育課長補佐	小松原 功 秀
	教 育 次 長	本 多 恒 博	生涯学習課長補佐	金 谷 浩
	教 育 監	山 本 多鶴子	中央公民館長	山 口 和 博
	教育総務課長	成 田 浩 司	歴史文化課長補佐	大 井 和 博
	生涯学習課長	一 関 留美子	スポーツ振興課長補佐	佐 藤 税
	歴史文化課長	長 崎 美 幸	教育総務課総務係長	篠 村 朋 子
	スポーツ振興課長	松 田 新 一		
	教育総務課長補佐	鈴 木 明		
	教育総務課長補佐	小 林 秀 樹		
6	会議録署名委員	教育長・清野委員		
7	会 議 書 記	教育総務課 総務係長 篠村 朋子		
8	教育長報告			
	(1)	「教育長・校長プラットフォームin大館」について		
	(2)	第29回大館生涯学習フェスティバルについて		
	(3)	大館市伝統文化親子教室事業(地域展開型)について		
	(4)			
	(5)			
	(6)			
	(7)			
9	議 事			
	協議第35号	令和元年度大館市一般会計補正予算(第3号)案		
10	その他			

議 事 の 経 過	
	開会 午前11時05分
教育長	ただ今より教育委員会会議を始めます。 会議録署名委員については私と清野委員にお願いします。
教育長	会議録についていかがだったでしょうか。 (「異議なし」の声あり) それでは、承認とさせていただきます。 では、4の教育長の報告事項をお願いします。
各課長	(「教育長・校長プラットフォームin大館について」 「第29回大館生涯学習フェスティバルについて」 「大館市伝統文化親子教室事業(地域展開型)について」を、資料により報告)
教育長	ご意見、ご質問はありませんか。
委員	教育長・校長プラットフォームin大館の感想です。2日間出席させていただきました。遠くから、全国津々浦々と申しますか、自分から参加したいという方が、年次休暇を取って自費で参加していることに意義があることだと思いました。伺いますと、この会が立ち上がって一年半になるとのことですが、今までは、研究会という一堂に会しての話し合いであったことが、今回、始めて、学校現場を見て、次の日に協議というスタイルとなり、いらした方には「来てよかった」という手ごたえがあったのではないかと思います。午後からはグループごとにテーマに沿った話し合いが活発に行われ、充実した会であったのではないかと思います。
教育長	この会議は、文科省の若手職員が立ち上げた会で、年次休暇を取り、自腹できています。文科省、都道府県教育委員会、市町村教育委員会、教職員、民間の方などが、同じテーブルについて議論したということは、教育の歴史上、初めてのことだと思います。まさに、オープンイノベーションだと思います。市教委としてはレギュラーの仕事ではないため、職員には大変難儀をかけ、感謝しています。
委員	9月から11月にかけて、たくさんの方がお見えになり、たくさんの事業を展開して下さって、教育の果実が実ったと感じています。「希望とは勇気があって初めて成り立つ」という言葉を最近、目にしました。今回、授業を見て、皆さんの勇気があって子どもたちや大館の希望がかなっていくのだと思いました。ありがとうございました。

委員	<p>大館市伝統文化親子教室事業についてです。郷土の伝統文化が一堂に会しての事業は、市民の皆さんに知ってもらい、いい機会だったと思います。下川沿中学校の校長先生と話す機会がありまして、獅子を舞う中学生は、野球部員とのことでしたが、その日は、野球部の会があり参加できなかったそうです。そのため、野球部以外の中学生、高校生を頼んで参加したという経緯を伺いました。下川沿地区では、高校生も獅子舞が踊れるシステムができていることに驚きました。笛を吹いている子どもたちも、この事業に応じて参加しています。このようなシステムを形成していくのは大変なことではあるのですが、次につながっていくということ、市民の皆さんに見せていただきたいいい機会だったと思います。</p>
委員	<p>生涯学習フェスティバルについてです。生涯学習強調月間ということで、2か月間、横のつながりをもたせながら一体となったフェスティバルを運営して下さったことに市民として、ありがたく思います。これからは、大人が学んで行かなければならない世の中になっていくと思うので、ぜひ、この取り組みを充実させながら進歩していただければと思います。</p>
教育長	<p>私も、大館市伝統文化親子教室事業の郷土芸能を観たのですが、この伝統文化は、何年かに一回は、市民にオープンにした方がいいのではないかと思います。今回出演したのは8団体ですが、他の団体もあるので、ローテーションをしながら披露する等、考えたいです。また、食文化に関しても価値が高いものであるので、来年度に向けて検討したいと思います。</p>
委員	<p>生涯学習フェスティバルについてです。今年度の参加者に、小学校、中学校、高校、大学、そして特別支援学校が入ったということで、まさに、オールラウンドの生涯学習フェスティバルになったのではないかと思います。</p>
教育長	<p>それでは、次に議事に入ります。</p>
各課長	<p>(「令和元年度大館市一般会計補正予算(第3号)案」を資料により説明)</p>
教育長	<p>ご意見、ご質問はございませんか。</p>
委員	<p>生涯学習課のAEDについて、柔軟な対応をしていただきましてありがとうございます。</p>
教育長	<p>小学校教育振興費の教師用図書購入について、このうち、小学校英語に係る分はいくらになりますか。</p>
学校教育課長 補佐	<p>資料を持ち合わせていないため、次回の教育委員会会議でご報告いたします。</p>

教育長	では、その他に入ります。
委員	<p>事故報告について、当歯科医院でのその後の対応を報告させていただきます。歯が折れたという状況だったのですが、大変助かったのは、すぐに歯科医院を受診してくれたことです。学校でも、養護教諭の先生方が、外傷があったらすぐ病院を受診するよう指導して下さっていると思いますが、そのおかげで適切な処置をすることができました。歯の状態は、良い状態となっています。学校現場でも、アクシデントに対する教育をしっかりとやっただいていることに、大変ありがたく思っています。</p>
教育総務課長	「来月の開催日程」について)
教育長	以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。
	会議終了時刻 午前 11 時 35 分